
PROCES VI,RBAL DU CONSEIL MUNICIPAL

SIIANCE DU 29 novembre 2022

L'an deur millc !ireÈd.ù\. lc vlnsl-nc!l novcnrhre- à di\'huit leurcs. se ÿrlréur]s. sù [ conro.arbr !ui lcur r
éré adrcsséc tar le ùrair. au rnoins rtuisiour\ ftan.\ avanr la prascnre {aûcr- l.s ûenrhrcs du .onscil inunicipal dc la

comnrùnc de sainl-jL,licn Rcicheÿellc sors la présidcncc dc M li'cic.l!RESS^N, Mrne.

Datedeconvocrtion du Conseil Municiprl :29lll//2022

Nonbrc de mcmbrescn excrcice: l5

Nombre de présents : 9

E!Âi9d-p4§!4!! : Mmcs et MM. BRESS^N. POUEY, BERROA,
PINI]AUD. CO(]RTIER. MÂR'[IN. DUPRAT. VERCNES.
c^llTHll.tR.

Abserts ou ercusés :

Mme MOUTINARD ayanldonnë procuration à M. IIRESSAN
Mmc MEYNARD ayanl donné piocurâtion à Mme VI-:RGNIS
M. DtIR^ND â)antdonnë prccuation à M. I)UPRAI
Mme I^vRE^U âyânr donné procuialion à M. COURIIER
M. I)AZIY âyanr donné procuralion à M. I]LRRO^

§9s!!êir9-dëé!-89 : M. Laùe,r PINIiAUI)

Le qùonrm étan1 rttcinl, Monsicur lc Mâire ou!r§ 1â séancc à I8 h 00.

Al)OPl lON I)U PRO( IiS VIiRll,\L l)I,] L^ SIa^N(]l,l Dt r l l ortohrc 2022 l
Après avoir pris connaissance dù procès-verbal de Ia séance du I I oclobre 2022, le Conscil Municipal
l'adopte sans réserve.

A l'ouverturc de Ia séance M. le Mâire demarde à l'assemblée son accord pour des modificalions de
l'ordre dujour:

- Le rctrâit du dossier des délibérations de prise en charge des dépenses d'investissement avant
vote du budgct primitil principal et budget primitif d'eau et d'assainissement, le service
comptable n'ayant pas eu la possibilité de faire un élat avânt Ia séance du conseil de ce soir.
Ces délibérations se.ont à l'ordre du jour du prochain conseil municipal si besoin.

- L'ajout des dossiers suivants :

o Fixation du loyer de l'immeuble sis I rue des fusains
o Convention de servitudes Enedis sur les parcelles section C nÔ 424 €t 738

SUPPRISSION l)E POSfnS AU TÀl]1,ÈAIJ DES EFFliCTll'S

Le conseil municipal,

la loi n' 84-53 du 26.janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaircs relâtivcs à Ia fonction
publique territoriale ;

lcs décrets n' 87-1107 el 87-l I08 du 30 décembre 1987 modifiés relatifs à la rémunérarion er à
l'organisation des carières des fonctionnaires de catégorie C ;

lc décr€t n'91-298 du 20 mars lg9l modifié portant dispositions statutaires applicables aux
fonclionnâires territoriâux nonrmés dans des emplôis permanents à temps non complet ;

l'avis du comité techniqùe paritairc placé auprès du Centre de Gestion rcndu sur la base d'un
rapporl présenté par la collectivité en sa réunion du l5 novembre 2022. :



Vu notammcnt l'ârticle 34 de la loi précilée ;

Sur Ie râpporl de Monsieur le Maire, après en avoir délibéré et à I'unanimité de ses membres pÉserts
ou rcprésentés ;

DECIDE

- la suppression au tâbleau des effectifs de la commune des postes suivants :

I posre d'adiointtechnique l"'" classe àtemps non complet (18/35è*)
I poste d'adjoint lechnique à lemps non complet (4/35h')
I po\lc d âdjoint lechnique a temn\ non comnlcl I l7 J5;n')
I poste d'adjoint lechnique 2è"'' classe à lemps complet

lâ présente modificâtion du tâbleau des €ffcctifs prend effet à compler du l" décembre 2022.

Monsieur le maire relate à l'assembléc du compte-rcndu annuel de concession dc l'exercice 2020-
2021 de REGAZ.

Le Conseil Municipal.

DONNE acte âu maire de Iâ présentation du dit compte-rendu.

Par délihération n'2022-10-5, le conseilmunicipal avait autorisé M. le Maire à :

- procéder à dcs consultations pour les lols inliuctueux : Lots 2, 3 et 5

- procéder aux négociations pour les lots l. 7 et 8

signer lcs mârchés correspondants aux lols 4, 6 ct les avenants à venir.

Le lot 9 avait été omis, par erreur matérielle, d'être inscrit dans la dite délibération. L'anâlyse des

offres du 4 oclobre 2022, avail retenu l'entreprise TOUT POUR LE FRoID pour un montant de

10 322.30 € H',r'.

Suile âux négociâtions des lols 1.7 et 8 et à lâ consultâtion d'cntrcpriscs Pour les

Monsicur lc Maire propose à l'asscmblée de délibérer sur l'attribution des lots I, :1,

étanl à cejour toujours infructueux) commc suit :

^près 
avoir entendu l exposé de M. le Mairc et procédé à sa propre âppréciâlion des offres,

Lc Conseil MunicipâI, après en avoir délibéré. à l'unanimité.

DECIDE I

- IJ€ poursuivr€ les consultations pour le lot suivant :

o Lot 2 : Charpente - couverlure zingucrie Isolation

Dc retcnir les cntrcprises suivantes :

lols 2. l
s ct 9, (le

et 5.
lot 2

oncession 2020-2021 - R!-(iAZ

Câfé âssociâtif- Choix des entreprises



Lot I : Démolition Dépose (iros-Gluvre: SARL GESSEY pour un
77 587.24 € Ii.T soit 93 10,1.69 € TTC

., Lot 3: Meluiserics métalliques c\téricures: sARl, SOMIREY pour un
18 525.00 € H.T soit 22 230.00 € TTC

o Lot 5 : Agc,rcemenl : ÀRI BOIS 24 SASU poùr un montant de 70 606.00 € H.'I soit
a4 121.20 Q. TTC
Lot 7: Chauffâge Ventilation l'lomberic Sanitâires: GINICLIME SUD OI]IST
pour un monlant dc 58 000.00 € HT soit 69 600 .00 € TTC
Lot li : Electricilé : SEFCO ENTREPRISE porr un montânlde 34 921.67 € H.T soit
41 906.00 € TTC
Lot 9 : I-quipements de cuisine professionncllc : Ets TOUT POIIR LE FROII) pour
un montanl de l0 622.30 € H.T soit 12 746,76 € TTC

AUTORJSf, Monsieur le Maire à signer les marchés coûespondants aux lots 1,3,5,7.8 ct 9 et lcs

avenants à venir.

Monsieur le Maire présentc le projet de classe découverte pour l'année scola;te 2022/2023
pour l'école de St Julien. Les lrois clâsses partiront ensemble à Toulous€ du 2 âu 5 mai 2021.

Le. budget. prér i.ionnels s élâbli.scnl comme suil :

- Montant du séjour pour les 42 élèves : I 1 480 €
- Frais de transport : 2 800 €
- Pârlicipation de la coopérâtive scolâire : 4 200 €

M. le Maire, sur proposition dc la directrice du groupement scolaire, suggère de fixer la
participalion des fâmilles à 75 € par enfant.

Monsieur POUEYpTëcise que le restanl à charge potr la conmune esl sensiblemant supérieur
aLx années précédenles mais qùe compte tenu de l'inflation acluelle cela esl loùl àJail notnal. Ililit
rem rq er que le monta t de participation de lu coopéraliÿe scolaire esl lrès neltement supërieur,
Madame la directrice alant spécilié dan! so plitn de frnancement la parlicipalion de I ossociation
des pdrents d élèÿes « les ganipotes » pour pdliü au coût du séjour.

l-E CONSEII, MUNICIPAL. après en avoir délibéré, à l'unanimité,

ADOPTE les dispositions financières ci-dessus.

AUTORISE Monsieur l€ Maire à signcr le contrat d'âccueil afférenl.

monlant de

montant de

l-a commune r:st propriétaire d'un immeuble sis 3 rue de la Confidence. Lc logemcnt scra
vacant au 30 novembr€ 2022. Le loyer mensuel du logement étâitjusqu'à lors de 547,44 €. et 12 € de
charges comprcnant lâ maintenânce de la chaudière (entretien obligatoire, déplacement et main
d'cEuvrc illimilés). Monsieur le Maire expose la possibilité de relouer Ic bien prochainem€Dt et
propose à l'assemblée d'en f;xer Ie montant du loyer mcnsuel à hauteur de 550 € el d'y adjoindre la
maintenânce dc la chaudièrc en charges prévisionnelles pour un montânlde I25 € par an soit 10,42 €
de chargcs mcnsuelles. [,a tâxe d'enlèvement dcs ordurcs ménagères sera émise par titre annuel.

(llâsses décoüvcrtes 2022-2023

Bail dc location -l rue de lâ Conndcncc



Le Conseil Municipal. après en avoir délibéré. lSvoix«Pour»ct I « Abstention » (Mmc Gauthier)

FIX-f, le montant du loycr mcnsuel à 550 € (cnrq ccnt cinquante euros) el lcs charges mensuclles
prévisionnellcs à 10.42 € (dix euros et quarânte-deux ccnrimcs).

ÀUTORISf, Monsicur le Maire à signcr le bait et lcs aÿcnànts à venir.

La commune est propriétairc d'un immeublc sis I rue dcs Fusâins. Lc logemenl scra vâcânt l8
janvier 2021. [,e loyer mensuel du logemenl étaitjusqu'à lors de 7l ].26 €. 

^fin 
de pouvoir rclouer le

bien, Monsieur le Maire propose à I'assemblée d'cn fixcr le montânt du loyer mcnsuel à hâütcur de
720 € et d'y adjoindre la mâintenancc de la chaudièrc en charges prévisionnelles pour un montant d€
125 € par an soit 10,42 € de charges mensuellcs. La taxc d'enlèvement des ordures ménagèrcs sera
ém;s€ par titrc annuel.

l,e Cons€il Municipal, après en âvoir délibéré, à l'unanimité,

FIxf, le montant du loyer mensuel à 700 € (sept cent euros) et les charges mensuelles prévisionnelles
à 10,42 € (dix euros et quarante-deux centimes).

AUTORISE Monsi€ur le Maire à signer le bailct les avenants à venir.

La commune de St Julien Beychevelle s'est engagée dans l'élâboration d'un nouveau Plan de
Sauvcgardc Communal (PCS) afin de prévenir et d'âssurer la protection et la mise en sécurilé dcs
personnes et des biens. Ce plân a été élâboré avec lc concours du bureau d'études Actions Durables
Conseils. en concertation avec l'équipe municipale, afin de garantir son eflicacité.

A ce jour, cc document est opéralionnel et peul être consulté en mairie. Il cst conforrnc aux
dispositions de la l-oi de modemisation de la sécurité civile du 13 aoûl 2004 e! de ses décrets

d'âpplicâtion.

I e PCS e.t consritué dc plusieur5 documenl\ :

- Idcntification des âléas, dlrs enjeux
- Evaluation des risques
- Fiches d'actions el d'organisâtion pour gérer les évènements.

Le mâire propose au Conseil Municipal dc donner un avis fâvorable à ce Plan Communal de

Sauvegarde.

OuIcet exposé, le Conseil Municipal, après en âvoir délibéré, à l'unanimité,

DECIDE d'adopter cette proposition,

ÀUTORISE M. le Maire à entrcprendre toutes lcs démarches néccssaires à la réali§âtion dü Plân

Communal de Sauvegârde de la commune

Monsieur le Maire remercie M- Pouey et M. Durand qui se sonl inÿestis ddns cette mission M
Dürand fail sdÿoir, par la ÿoix de M- Duptal, regreller son absence à ce conseil municipal pcndant

lequel ii aurait souhàiÈ communiquer aÿec I a\semblée sur l'élahoratbn de ca dossier'

llail <lc location I rue dcs Fusains



Vu lâ délibérâtion du 22 septembrc 2010 fixant lcs lârifs à cejour,

Considémnt la nécessité d'actualiser les tarifs d'occupation des salles des lêtes, Monsieur le
Maire propose la revision de ces larifs pour une m;sc à disposition du vendr€di 14 h 00 âu lundi 12 h

00;

Les débals sont ouvcrts et les élus ont décidé unanimement de fixer ces tarifs, comme suit, pour loutc
convention de location signée postérieurement au l"janvier 2021-

Snllc (le\ I:ôl(\ dr lh\che\ell(

Taril I

- 
^ssociations 

locales
- Ircole publique communale
- Organismes, cnteprises d'intérêt
- Public ou Guvrant pour intérêt local

Gratuité

Taril2
Particuliers domiciliés sur la commune

Lo.arion s,ll.' : l5{l €
Caution :500€

Tarifl
Particulicrs ou cntreprises non dom,ciliés sur

Louln,n sruc:700 €
C:rrlion : 500 C

Sâll€ drs Fêlrs de Srint-.lulien

Târif I

- Associations locales
- Ecole publique communale
- Organismes, entreprises d'intérêt
- Public ou euvrant pour intérêt local

(lratuité

Taril2
- Padculiers domiciliés sur la communc

Locâlion sâllc : 150 €
Câütion : 100 €

Tarif3
- Particuliers ou entrcprises non domiciliés sur

Ia commune

Locntion sâlle : .150 €
Câulion : l(X) €

tjne demande de raccordement a été reçuc par FINEDIS €n date du 7 juillel 2022 suite à Ia délivrancc
de I'autorisâtion d'urbanisme n" DP 03342322\y0004. Des travaux d'extension du réseau public de
distribution sonl nécessaircs pour satisfaire à l'âlimentation en énergie de ce proj§l.
Lâ contribution dc la commune pour l'extension du réseâu est de 12 988.80 € TIC.

Po'r effectucr cette extension de réseau, Ie postc de transformâtion sis plâce des Joyeusetés doil êtrc
modifié et déplacé. Des convcntions dc servitude et de mise à disposilion sont néces;aircs pour mcncr
à bien ces travaux.

Après éludc du proict cl des conventions.

Ilévision dcs târifs conrmunlrrr d'r

I

lI

)1644 ct 1645)



Le Conscil Municipal, à l'unânimilé,

ÀUTORISI Monsieùr le Maire à signer :

- Lcs conventions de seNitudes âvec Èlnedis dcs parcelles cadastrées section D n' 1644 ct 1645
el acle âulhenlique s ) refôranl \i neccssaire

- Lcs conventions dc misc à disposition de la parcelle cadastrée scction D n"1644 ct acte
âuthentique s'y réîérânt si nécessâirc

- Le formulaire de contribution financière dc la commune pour ce râccordcmenl pour un

montanl dc 12 988.80 € Tl C

Les élus souhaileraienl, si cela e:l possihle, que le lrmsformaleur soil de couleur ÿerle pour sefondre
dans un éÿentuel anénagenent végétal du parking de la place des .ktye setés. M. le maire lc charge
d'en.faire pdrt à Enedis.

Compte tenu du déplâcement des réseâux et de la dépose des poteaux rue des Rosiers. il y a lieu dc
valider dcs conventions dc se itudes âvcc Enedis pour la rcprise du branchement du bâtiment
communâl cadastré section C nô 718 et lâ pose d'un coffret sur la parcelle communale cadastrée
section C n'424.

^près 
étudc du projel ct de lâ convention,

Le Conseil MunicipâI, à l'unanimité,

AUTORJSE Monsieur le Maire à signer :

- Lcs conventions de servitude avec Enedis des pârcelles cadastrées section C n'424 et 738

- L'acte authentique s'y référânt si nécessaire ct tout autrc document administratif de
l'opération.

Suite à délibération n' 2021-l l-3 du 9 novembre 2021. une consultâtion a été lancée sur Iâ

platelorme Ilemal-Ampâ le l" septembre 2022. Quâtre offres onl é1é remises le i4 octobre 2022 :

F.nvcloppe I

Enveloppe 2

Enveloppe 3

Ln\eloppe 4

Atelicr BKM Soulé

I I bis studio

Atelier de paysage B & JN Toumier

Atelier Palimpsele - Guillaumc LAIZL

Une ânalyse dc ces offrcs a eu lieu le 18 octobre 2022 ct comme le prévoyait tc règlcmenl de

consullâtion, une négociation a été organisée âvec les 3 premiers du clâssement :

Atelier BKM - Soulé

Atelier de paysage B&JN Tournier

Cuillaume LÀlZD

CONVEN'IION DE SERVITUDI.I AVEC IiNl]DlS (section ( N' ,12{ el 738)

Iltudc pré opérâtionnelle d'âménâgement globâl dcs boûrgs

- Choix de l'architecte



Suite à l'audition dcs I candidats ct aux complémcnts et révision éventuelle d'honoraircs apportés
par lcs candidats qui le souhailaicnl. unc note complémentaire à l'anâllse iniliale a élé attribuée
aux crDdidals.

M. le Maire présente Ie rapport du classement déllnitif, établi lors de I'analyse complémentaire du
25 novembre 2022, aux membres du conseil municipal ct leur propose de retenir, âprès
négociation I'offre de l'architecte Guillaume LAIZE pour un montant de 22 550 € H.T.

Après avoir entendu I'exposé de M. le Maire et procédé à sa propre appréciation des offres,

Le Conseil Municipal, après en âvoir délibéré, à l'unanimité,

DECIDE de retenir la proposition de M. Guillâume LAIZE - Atelier Pâlimpsete, pour un montant
de 22 550€ H.T

ÂUTORISE Monsieur le Maire à signer Ie marché côrrespondant ct les avcnânts à venir.

Suile à un courrier de lo lédëration des Gronds Vins de Rordeokx. Monsieur le Moirc
pxtpose aux élus de soutenil la.filière ÿitiûicole pat la mo[ion suiÿa te-

La vigne ct le vin sont irdissociablcs de la culture et de l'histoire de notre pays.
Depuis des siècles, le travail des vignerons façonne notre tene et sculpte nos paysages. Notre
patrimoine tout entier, historique, culturel, gastronomique. porte l'empreinte de la viticulture. que
le nn:Èentier souhaite découvrir. Qu'ils soient anciens ou plus récents, nos terroirs font la fierté
de nos territoires.

^u 
cceur de I 'économie de notre pays, la vigne et lc vin sont pouNoyeurs dc plus de 500 000

emplois directs et indirects. dont plus de 25000 en Girondc, des vignerons aux régociants. cn
passant par lcs ouvriers agricoles, lcs pépiniéristes, les cavistes. lcs cenologucs ou cncore lcs
soû1meliers.
Face aùx aléas climatiques. aux tensions intemationâles, aux évolutions sociétales et
environnemenlalcs... larésiliencc et 1a déte1mination des femmes et dcs hommes du vin quifont lace
â ces défis forcent notre admiration.
Pounant la tentâtion cst grandc pour certains de réduire lc vin â l'alcool qu'il contient, de Ie
rendre responsâble dc tant de maùx, de lc désigner comme le nouvcâu péril pour la santé
publique et en conséquence d'inciter â l'abstinence. Une vision radicale qui est aussi un projer
mortilère pour la vigne et le vin, poul la culturc qui nous lic.
A cctte sinishe vision. nous, élus dcs territoires viticoles, opposons notre conviction, forgée
par notre connaissance du monde viticole et des aspirations de nos concitoyens : touiours a\,ec
modération, le vin cst Ie symbole du partage et de la convivialité, il est indissociable de notre
art de vivrc, de notre gastronomic et de ûotre culture.
Quand certains s'échinent à rcmet[e cn câuse la place du vin dans notre paysl nous rappelons ce
quc sont la vigne et lc Vin pour nos territoires : une richcssc, une souce de vitalité. notrc passé
ct notre avenir, uû joyau qu'il nous faut préserycr. plusieurs de nos vignoblcs ont vu leurs
pâysagcs inscritsau patrimoine mondial de I.LINtrSCO.

No2û22-ll-12: Motion de soutien dc la cultule dc la vigne rt du vin cn l riltcc ct dans
nos terrik)ire§



lace aux velléités de ce(ains de prescrire I'abslinence en toutes circonstances, il est aussi

indispensable de rappeler que la modération esl la pieÛe angulaire du modèl€ de consommation
responsable que les Français ont adopté dans leur immense majorité, elle participc â la lulte
contre lcsexcès.
Ainsi,un <anois sans alcool» ne peutêtre unprojet dc santé publique portépar les rcprésentants
de I'Etat
:nous respectons l'initiative individuelle de nos concitoyens el des associations. mais nous

combattons l'institutionnalisation dc ce qui relève de l'injonction de quelques-uns et emporte la
stigmatisation de toute une filière.

Iin conséquence, les élus du Conseil Municipal, à l'unanimité,
RECONNAISSENT le caractère essentiel de la culturc dc la vigne et du vin dans la vilalité et
l'identité de notre territoire :

RECONNÀISSENT le rôle des hommes et desfemmesdelavigneetduvindanslaperpétuationde
l'an de vivre à la française, empreinl de partage et de convivialité, mais aussi de responsabilité ;
ÀPPORTENT leur entier soutien aux acteurs du secteur vitivinicole en cette période de vents

APPELLENT le Président de la République el l'ensemble des acteurs politiques du pays, â ne pas

soutenir les initiatives stigmatisantes â I'enconlre des femmes et des hommes de la vigne et du vin.

mais à engager un proj et de soutien de la fi lièrc vitivinicolc, â tavers unc politique ambitieuse et

équilibree.

Suite à un courrier de l'Àssociatioû de'' Mdires de Irance, Moûsieü lc Maite propose alr
ëlus de soutenir les posili(tns de la dite a.gsociation pdr la motion suiÿante-

Le Conseil municipâl de lâ commune réuni le 29 trovembre 2022, expnm€ sa profonde
préoccupation concernânt lcs conséqu€nces de lâ crise éco[omique et finâncièr€ sùr les comptcs
de lâ communc, sur sâ capacité à investir et sur le mâintien d'une offre de ser-vices dc prorimité
adâptéc aur b€soins de lâ population.

Nos communes et intercommunalités doivent fâire fâce à une situation sans précédcnt :

t.lstiméc pour 2022 ct 2023 à environ 5,5%, l'inflâtion. à son plus haut niveau depuis 1985. va

faire augmentcr les dépenses annuclles de fonctionnement de plus de 5 Md€
Les coûts de l'énergie, des produit âlimentaires et dcs matériaux coûnaissent une hausse

spectaculaire qui à elle seulç compromet gravement l'équilibre dcs budgets de fonctionnemcnl
el Ies capacités d'investisscment des communes et de leurs intercommuûalités.

Lnfin, I'augmentalion dc 3,5% du point d'indice. mesurc nécessaire pour les ageflts

teûitoriaux, ajoutc unc charge supplémcntaire dc 2,3 Md€ pour nos collectivités.

Après quatre ans de baissc des dotations de 2014 à 2017, la réduction des moyens s'esl

poursuivie dcpuis 2017 avec le gel dc la I)GF et la baisse chaque annéc des attributioûs

individuelles pour plus dc la moitié des collcctivités du bloc communal'

Les projets dc loi dc finances et de progranlmalion des finances publiques proposcnt dc

,ujout", 
"n"o," 

d"a 
"ontaintes 

avec la supprcssion de la (lVAli et une nouvellc restriction des

Nlotion de préorcupation économi<yue Souticn âux positions de l'^ssociâtion des
\lrire\ dc l'rrnce



intervcntions des collcctivités localcs. à hauteur de 15 Md€ d'i,ci 2027, par un disposilif
d'cncadremcût des dépenses comparable à cclui dit dc Cahors ct visant un plus grand nombrc
de communes el d'intcrcomnrunalilés.

(lcs mcsurcs d() rcstriction financières de nos communes ne se justifient pâs: lcs
collectivités tre sont pas (rn déficit et lcs soldes qu'elles dégagent contribuent âu contrâirc
à limiter le déIicit public.

Les errcurs du passé ne doivcnt pas être reprodùitcs: dcpuis 2014, la baisse cumulée des
dotations, qui représentc un montant dc 46 Md€ a conduit à I'eflbndremenl dcs
investissements alors que les comptes de l'Etat n'ont làit apparaîtrc aucunc réduction dc
déllicit: celui de 2019, juste avant la crisc sanitaire. est resté au mêmc niveau qu'en 2014
(3,5% du PIB).

Face à l'impact dc la crise économique, il est essentiel de gàrantir la stabilité en liuros
constants des ressources locales pour maintcnir I'ollic de scrviccs à la population. souticn
indicpcnsable au pouvoir d'achat dcs mcnagcs.
Iace à la [aiblcsse de la croissance annoncée à lo/o en 2023. l'urgence cst également de

soutenir l'investisscmenl public local qui représente 7070 de I'investisscment public ct
constituc une nécessité pour accompagner la transitiorl écologique des transports, dcs
logemenls ct plus Iartsemcnl d. nolrc ccirnomic.
Dâns un contette de crise mondiale, lc Parlement doit prendre Ia mesure de cctte réalité
et permcttrc aux corùnunes ct intercommunalités dc disposer des molens d'assurcr lcurs
missions d'amoftisseuÉ des crises-

Lâ commun€ de St Julien Reychevelle soutient les positions de I'Association de Mâires de france
qui propose à l'Exécutif:

- d'indexer la DGI'sur I'inllation 2023. afin d'éviler une nouvellc réduclion des moyens
financicrs du bloc communal de près de 800 millions d'euros. l,a revalorisation dc la DG| est
égalemcnt indispensablc pour engager une réforme gkrbale de la DGF, visant notammell à
réduirc les ccanc injuslifié( dc dorarion(

- de mâintenir l'indexâtion des bâscs fiscâlcs sur I'indice des prix à la consommarion
harmonisé (IPCI{) de novcmbrc 2022 (+6,8% cstimés).

- soit de renoncer à la suppr.ession de lâ CVAE, soit dc revoir lcs modalités de sa
suppression. Adosséc à la valcur aioutée ct déductiblc du bénéficc intposable à l,lS, la CVAII
n'est pas déconnectée des perlbmances de l'entrepdsc, elle n'cst pas un impôt dc production
mais constituc un lien fiscal cssenticl entre lcs entrepriscs et leur terriloire d'implantâtion.
Los collectivités nc sont pas responsables du niveau élevé des prélèvements obligatoires, la
fiscalilé locale ne représentant que 6.502 du PIB sur un total dc 44.3olo.

Si la supprcssion de la CVA! devâit aboutir. il semit alors indispensable de la remplacer par
une contribution locale, sur laquclle les collectivités garderaient le pouvoir de taux crou
d'assictte. l)zrns l'attcnte d'un dispositif élaboré avec les associations d élus. la commune clc
Sl Julicn Beychcvelle demandc un dégrèvement pcmcttant une compcnsation intégralc.



- dc renoncer à tout dispositif punitif d'encâdrcment de l'action locale. l,es 15 Md€ de

restrictions de dépcnses imposés aux collectivités locales d'ici 2027 sont en réalité des

rcslrictions inrposées à la populatioi car c'cst autanl dc moins pour financer l'offre dc
services.

- de réinlégrcr les opérations d'aménagcmcnt, d'agenccment et d'âcquisition de terrains
dans l'assiette du FCTVA. (lctte réintégration doit êlre opéréc en urgcncc pour pcrmcttre
notamment aux collectiÿités localcs frappécs par les incendics d'avoir dc nouvcau accès au

l'Cl V,^ four l_anlena!emcnl Jes lcrrain§ con(ernés.

- de rénoÿer les procédures d'attribution dc lâ I)ETR ct de lâ DSIL pour pcûncttre une

consommation des crédits votés en lois de linances. En pafliculier, la communc de St Julien
I)eychevclle demandc la suppression des appels à projcts, ct, pour I'attribulion de la I)Sll,.
l'instauralion d'une commission d'élus ct la transmission des pouvoirs du préfet de région au
prélet de dépârtemerlt. Cettc ûême logique doit prévaloir pour l'attribution du « fonds vert ».

La conù1unc de St Julien Bcychevelle demandc que la datc limite de candidature pour la
I)ETII et pour la DSll, intervicnnc après lc vote du budgct primitif concemé. Ce1le évolution
permettrait dc donner plus de temps aux échangcs avcc lcs services de l'Iitat et d'appréhcnde,
l ensemble des projcts éligibles.
llnlin. dans un soucidc simplilication, lorsque le cumuldes der-rx dotations est possiblc. iljàul
que lc même dossier puissc seNir à l'insfuction de l'attribution des deux dotations.

Concernâtrt la crise énergôtiqu€, lâ Commune dc St Julien Bêychevelle soutient les propositions
faites auprès d€ lâ Premièrc ministre pâr l'ensemble des âssociâtions d'élus de :

Créer un bouclier énergétique d'urgcncc plafonnant lc prix d achat dc I électricité pour

loutes les collcclivités locales. éveDtuellemcnl assorti d'alances remboursables.

Permettre âux collectivités de sortir sans pénàlités finâncières des nouveaux cortrats de

foumilurc d énergie. lorsqu'elles oDt dû signer à des conditions larifaires très défavorables.

Donner aux coll€ctivités qui le souhâitent lâ possibilité de rey€nir àux târifs réglcmentés
dê ÿente (TRV) c'cst-à-dirc âux larili régulés âvânt l'ouverturc à Ia concurrencc _ quels que

soienl leur laillc ou leur budget.

- Monsieur le Maire rappell€ l'agenda :

- l7 décembre 2022 : Repas des Anciens

- 01 jaîÿier 2023 : Repas du personnel

- Monsieur le Mâire informe l'assemblée :

- que la commission des affaires scolaires a validé

« Colombes » rédigée par les écoles

- que le lracé définitif du raccordement du pôrt de St

commis\ion dc\ travaux est en charge du dossicr.

une charte de vie à lâ cantine de§

Julien a été reçu en mâirie cl que la

Queslions direrscs:



- M. POUf,Y fait état de différents dossiers cn cours :

- frâvaux du commerce: la Icvée des réscrves est prévue lc 8 déccmbrc 2022. I-'installation
de la hotte devrait être cxécutéc mi-déccmbrc.

-âttente d'une réponse de Mm€ Guirâud pour savoir si une ouverture éphémèrc âurâ lieu
durant Ia périodc de Noël.

- Smicotom: à panir du l" janvier, modification du tri des poubelles d'emballage er
ramassage de ccs containers lous les 15 jours. Mme MAR'I lN cst sceptique quant au volume des
emballâges pâr râpport à I'espaccment des ramassages. M. POUEY lui répond que Ie Smicotom, sur
demande expresse des âdministrés, peut changer le calibragc dcs bâcs-

- la semaine de l'art devient lâ manufâcture médocaine. Une convcntion a été travâillée avec
l'association et acccpléc par leur cooseil d'administration. Il fàudra valider la convention définitivc en
conseil municipal- tjne réunion avcc le Dépancmenl aura lieu Ic I8 janvier à l0 h 00 avec les chargés
de mission (Mmes BUISSON ct (iUERRY et M. BOUTEILI-llR) afin étudier les âidcs possibles pour
les aménag€ments futurs de la curc.

- Réunion PNR prévue la semâine prochaine concemant l'informâtion dc toutes les aidcs
financières allouablcs pour les travaux à économie d'énergie-

- Réunion réunissant la commission finances et la commission travaux le mârdi 6 décembre à
r8hr5.

- M. BERROA lait le point sur l€s dossiers en cours :

- Légionnellc au stade i des travaux onl été effectués et Ia commune cst dâns l'attcntc des
re)ultals d'anâllse et du rappon de l'Apa!e

- les travâux rue des Conseillers (reprise du trottoir pour l'ouverture dcs volcts de la maison
sise 6 Grand'Rue) devraicnt commencer la semaine prochaine tout comme les trâvaux chemin dù
Brassât pour les canalisâtions de pluvial.

- attente du devis réactlralisé des travaux de renforcement d'accotement fossé du chemin de la
Couhourgue

- le toit des toileftes extérieures de l écolc de Beychevelle serâ étanchéifié demain par le personnel
communal. l-'entreprise Somirey inlerviendra les 6, 7 et 8 décembre puis interviendra te changement
des portes durant les vacances de Ëvrier.

- Chanlier du squarc: pas de date d'intervention de I'enreprise concernant Ie devis signé €n
début d'année r€latilà l'éclairâgc.

Chantiers de lâ mairie : l'électricien devrait inteflenir entre le l2 et Ic 22 décembre.

M. PINEAUD ânnonce lâ sortie du joumal municipal « I-o Vedilhon », la dislriburion est répartie

M. DUPRAT précise que lors de la prochaine réunion du SIEM il s,inlbrmerâ sur Ie ressenti dcs
âutres communcs concernant la maintenance de l,éclairage püblic,

L'ordle dujoü étant épuisé, Monsieur le Maire rcmercie les paîticipants et lèÿe lo séance à j 9 h 50.

Le sccrélâire de séaoce. Le président del::ance.

d
I

l)ucien BRÈSSAN, Mairel.âurcDt l'lN1,Atll)

Publication sur site le 11 janvier 2023




